

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Noticias extranjeras.

## ORIENTE.

Numerosas familias que escapaban de Filipópoli llegaron á Constantinopla el 12, segun dice un telégrama de aquella capital. La guarnicion turca de Nisch, compuesta de unos 5.000 hombres, se defendió heroicamente durante seis dias. La capitulacion de aquella plaza—que tal fué conforme á las noticias que se van recibiendo—se verificó segun convenio firmado entre el coronel Leschianine, representante serbio, y los jefes turcos Halil-Bajá y Raschid-Bajá. La ciudad y fortalezas de Nisch, los cañones, municiones y todo el material de guerra han sido entregados á los sérvios. Las tropas otomanas, despues de haber entregado las armas, serán conducidos fuera del radio de operaciones y puestos en libertad, conservando las espadas los oficiales.

Una parte de la capital de Turquía, de la misma fecha del 12, manifiesta que inmediatamente despues de haberse recibido la respuesta de Rusia sobre las bases para los preliminares de paz, se enviarán delegados al cuartel general ruso con el encargo de acordar definitivamente las condiciones de armisticio. El «Times» de Lóndres con referencia á un telégrama de Syra, dice que los turcos han perdido ya casi del todo la esperanza de que Inglaterra les auxilíará. La política de la Sublime Puerta ha consistido siempre en dejar la solucion del conflicto, en cuanto fuese posible, en manos de la Gran Bretaña. En Turquía se cree generalmente en una paz próxima, por causa de la destruccion completa de las posiciones militares turcas, y de los progresos rápidos que están haciendo los rusos. Desde el instante en que el paso de Chipka quedó libre, fué imposible oponerse á la marcha de avance de los rusos sobre Adrianópolis.

Hé aquí lo que escribe «Le Nord» de Bruselas al hablar de la paz.

«El Standart» se ocupa en las condiciones probables de la paz y comienza por declarar que por lo tocante á la Bulgaria, Bosnia, Herzegovina, Rumanía, Montenegro y Sérvia, se coloca Inglaterra voluntariamente tras de Austria y Alemania en todo lo referente á la discusion de las condiciones relativas á aquellos principados y provincias. «En cuanto á la Bulgaria, dice el órgano tory, todas las demandas de Rusia que no encuentran resistencia por parte de Alemania y Austria, no han de encontrarla tampoco por la de Inglaterra, como distintas veces hemos dicho. Mucho más les interesarán á aquellas naciones que á nosotros y aun cuando podamos creernos obligados á cooperar en pró de las objeciones que á ciertas proposiciones hagan, seria insensatez en nosotros presentar objeciones contra cualesquiera proposicion referente á la Bulgaria, si aquellas potencias no se sintiesen inclinadas á apoyarlas. Igual observacion puede naturalmente aplicarse á la Servia, Montenegro y Rumanía y á todos los pueblos y territorios comprendidos en el sistema conocido con el nombre de panslavismo. Quizás no tengamos gran fé en la ejecucion completa ó parcial de este programa, pero no á Austria y Alemania toca velar por él.

No es probable que haya de sujetarse á prueba la vigilancia de aquellas potencias. En cambio aconsejaremos al «Standard» que complete sus conoci-

mientos etnográficos, en los cuales se notan singulares vacíos, puesto que comprende á la Rumanía, país de raza latina, entre los pueblos amenazados por el fantasma del panslavismo.

Pasando enseguida á las condiciones que ofrecen interés para Inglaterra, el periódico ministerial pone de las primeras la eventualidad de una cesion de territorio á Rusia en la Armenia y la cuestion de los Estrechos. Sobre el primer punto, el «Standart» no nos dá á conocer su parecer, acaso por sentirse embarazado con las recientes de lord Derby, declaraciones que no le permiten ver una amenaza para los intereses ingleses en la anexion de Armenia á Rusia, si no quiere colocarse en oposicion flagrante con el jefe del «Foreign Office». Por lo que se refiere á los Estrechos el «Standart» no quiere oír hablar de su apertura, y la razon principal que da de su resistencia, consiste en que la pretendida ignorancia de las notabilidades del partido liberal que se han pronunciado en sentido contrario al del citado periódico. «La ignorancia de sir W. Harcourt sobre dicho punto—dice gratuitamente el órgano tory—es absoluta y suponemos que la de sus amigos es igual á la suya.» Fuerza es convenir que el argumento no es concluyente, sobre todo en boca de un periódico que coloca á los rumanos entre los miembros de la raza eslava.»

(«Diario de Barcelona.»)

## ITALIA.

Roma 9.

Nuestra capital está de luto. Roma dá en estos momentos una prueba solemne de sus sentimientos italianos y de su amor á la dinastía. La noticia de la muerte de Victor Manuel se difundió con la velocidad de un rayo. A pesar de que se parecia una catástrofe, nadie, empero, la creia inminente. Los médicos, sin embargo, no se hacian ilusiones, ni se las hacia tampoco el ilustre enfermo, el cual veia acercarse la muerte y repetia que lo único que sentia era perder la vida en estos graves momentos y en medio de tantas complicaciones interiores y exteriores.

Como es sabido, la enfermedad del rey era una pleuro-neumonia, con el aditamento de una fiebre miasmática.

Como Victor Manuel quedó con el pulmon izquierdo hepatizado, á consecuencia de la pulmonía que en 1869 padeció en San Rossore, siendo ahora el pulmon derecho el afectado, la respiracion se habia hecho anhelosa, por cuyo motivo trataron los médicos de facilitarla con medios artificiales. A este efecto le hicieron inhalaciones de oxígeno, de cuyo gas habia aspirado ya cincuenta litros á las ocho de ayer mañana, habiéndose prescrito de nuevo igual cantidad. Con este medio, el rey parecia adquirir nuevas fuerzas.

Victor Manuel, empero, distaba mucho de someterse á las órdenes de los facultativos y á toda costa quiso dejar el lecho y sentarse en un sillón en donde parecia respirar mejor. La dificultad de respirar, no tardó en acentuarse de una manera notable, y el ilustre enfermo tuvo que ser trasladado nuevamente á la cama.

A eso de medio dia la erupcion miliar tomó creces, y el rey, comprendiendo perfectamente, con la lucidez, que no le abandonó nunca, la gravedad de su estado, manifestó á los médicos el deseo de reci-

bir los consuelos de la religion.

Tranquilo y sereno, Victor Manuel miraba la muerte con la misma entereza con que la mirara tantas veces en el campo de batalla. Cuéntase que despues de la última junta, el profesor Bruno se encargó de la triste mision de manifestar al rey toda la gravedad de su estado. El rey ya lo esperaba: y sin inmutarse poco ni mucho dijo que queria morir con los auxilios de la religion, segun queda dicho. Segun se ha sabido, la Curia romana ha observado en esta ocasion una conducta intachable, habiendo contribuido mucho á ello la voluntad del mismo Pontífice, que mandaba á preguntar dos ó tres veces al dia por el estado del rey. Las parroquias de San Vicente y de San Anastasio que pertenece el Quirinal, habian recibido la orden de enviar el viático inmediatamente, á la primera invitacion.

El capellan de corte, monseñor Anzino fué el que llevó el Viático, siendo la escena por extremo triste y conmovedora. Asistian al acto los príncipes, y la habitacion del rey estaba llena de ministros, oficiales y hombres políticos que en su mayor parte lloraban. El rey estaba tranquilo.

Despues de administrado el Viático esperiméntó un ligero alivio, en vista de lo cual renació en todos los pechos la esperanza de una crisis saludable.

En seguida llamó el rey al príncipe y á la princesa y habló con ellos un momento, recomendando al príncipe Humberto la Italia y la libertad. Despues, volviéndose á las personas que se hallaban en la habitacion, y les saludó. Entónces ocurrió una escena desgarradora. La princesa Margarita, no pudiendo dominar por mas tiempo su emocion, rompió en sollozos y cayó presa de un desvanecimiento, habiendo sido preciso conducirla á su habitacion.

A las 2 y 35 minutos el rey vióse asaltado de un síncope que le arrebató la vida, tras una brevísima agonía. Los circunstantes creian que dormia y apenas acertaban á creer en la pública catástrofe, que los médicos habian fijado para la noche. Cuando el profesor Bruno anunció la muerte con conmovido acento, el llanto fué general.

Una hemorragia cerebral habia cortado repentinamente la existencia de un monarca ilustre.

Mientras se reunia el consejo de ministros con asistencia de Humberto I, preparábase la capilla ardiente en el Quirinal, el cadáver aparecia cubierto con un sudario, teniendo en la cabeza un pequeño escudo de Saboya, á los piés un crucifijo y á los lados cuatro cirios.

La fisonomía del rey no ha sufrido alteracion y solo dá indicio de la muerte la palidez difundida en su bronceada tez.

Los ministros sellaron todos los muebles que contenian papeles.

En sus últimos momentos Victor Manuel tenia conciencia de su estado y repetia amenudo las palabras textuales que transcribo:

«Siento abandonar la Italia en medio de las complicaciones actuales.»

Dícese que el Papa, al saber que Victor Manuel habia muerto, exclamó:

«Me lo temia. Yo le habia perdonado. Ahora, roguemos por su alma.»

Dícese tambien que Victor Manuel habló al príncipe Humberto y á la princesa Margarita con toda la efusion del afecto paternal y les alentó á que tuviesen valor y serenidad. Al príncipe le encargó so-

bremanera la Italia y la libertad, y sus postreras palabras fueron: «¡Hijos, hijos míos!»

(«Il Risorgimento.»)

## FRANCIA.

### PARÍS 11 DE ENERO.

M. Calmon, al tomar posesion de la vicepresidencia del centro izquierdo, ha pronunciado el siguiente discurso:

«El año que comienza no estará tan lleno de dificultades como el que acaba de terminar, pero no dejará de ofrecer algunas.

El período que hemos atravesado ha sido un período de lucha defensiva. Francia ha tenido que defender contra un ataque tan audaz como injustificable sus libertades y sus nuevas instituciones, y lo ha hecho con firmeza á la par que con moderacion, que harán de este período una bella página de la historia. Ella ha demostrado su voluntad soberana de no dejarse arrebatar las unas ni las otras.

Mas los partidos vencidos difícilmente se desarmen, y los tenemos enfrente dispuestos á aprovecharse de nuestras divisiones y de los yerros que tal vez cometamos. Al reclamar seguridades indispensables, debemos velar al propio tiempo sobre nosotros mismos, á fin de no dar pretexto á que se presente la ocasion que aguardan nuestros adversarios.

El período en que entramos debe ser un período de vigilancia. Al centro izquierdo incumbe especialmente dar consejos de prudencia. Su adhesion á la república no puede ser sospechosa; para establecerla no ha omitido esfuerzos. Cuando la república ha estado en peligro ha marchado en primera fila entre sus defensores; y dispuesto á volver á empeñar el combate con la misma resolucion que hasta aquí.

Merecen ser creidas las palabras del centro izquierdo tanto mas cuanto que las ideas que espresa son las de toda Francia, la cual despues de tantos afanes é inquietudes tiene sed de seguridad y de trabajo y no tolerará la impaciencia de los unos ni una agresion culpable por parte de los otros.

El partido republicano, que constituye hoy la gran mayoría del país, es el verdadero partido de gobierno. Manteniéndose fiel á la divisa que le ha legado el hombre ilustre cuya memoria será por mucho tiempo su mejor guia, el porvenir será suyo, pues que cada vez será mayor su prudencia.

Tengamos confianza, tanto mas cuanto que los hombres recientemente llamados al poder por el presidente de la República participan por completo de nuestros sentimientos y para ellos la responsabilidad ministerial no será una palabra vana.»

### PARÍS 13.

De una correspondencia de Berlin que publica la «Republique française,» copiamos los siguientes párrafos:

«Todo el mundo cree aquí que el señor Crispi, que hoy está en el poder, fué á Gastein y á Berlin para sentar las bases de un acuerdo entre el gobierno de Italia y el de Prusia ó de Alemania en vista de las eventualidades que deben hacer nacer un día el triunfo de las armas rusas en Turquía. Se trataba de establecer entre ambos países un convenio para el caso de que Austria se viera obligada á salir de su neutralidad, así como para el día en que quisiera tomar parte en el reparto.

Ignoro si se llegó á un completo acuerdo, pero naturalmente no podia efectuarse, en lo que concierne á Italia, sino sobre una base cuya punta, como se dice aquí, debia dirigirse contra el Austria.

Hé aquí lo que he oido decir sobre este asunto en nuestros salones políticos. Si no he hablado de ello

hasta hoy es porque me habia resistido siempre á creer en planes verdaderamente monstruosos, pero en todo caso muy posibles.

A pesar de la promesa solemne del Czar, la Rusia querrá «rectificar»—esta es la palabra de que la diplomacia rusa trata de servirse por una especie de eufonismo para reemplazar el verbo anexionar—sus fronteras en Asia y tal vez en Europa á espensas de Turquía. Austria pedirá su parte, y es muy natural que imiten su ejemplo Prusia é Italia.

Se dice, pues, en voz baja, que cuando llegue el día del reparto para Rusia y Austria en Oriente, Italia se arrojará sobre el Tiroi, la Istria y la Iliria, provincias que codicia hace mucho tiempo, y tal vez tambien sobre Túnez; y al mismo tiempo Prusia, que tiene empeño en que se cumpla la frase del poeta: «So weit die deutsche Zunge klingte,» esto es, do quiera que resuene la lengua alemana, se precipitará sobre la Suiza alemana y las provincias alemanas de Austria, y tratará de envolver en sus tortuosos pliegues la Holanda, que apetece hace mucho tiempo, y si es posible el puerto de Amberes.

¿Y Francia? exclamé yo.—Francia, me contestaron, tiene su Esposicion universal que no querrá comprometer.

Si en lo que acabo de contar no hay mas que una cuarta parte de verdad, basta y sobra para dar lugar á graves reflexiones. Pero creed que hay algo oculto y muy grave y que todo esto no es producto de una imaginacion calenturienta.»

## Crónica Local.

**Nuestro General Gobernador militar** de esta isla con la amabilidad que le distingue, accediendo gustoso á nuestros deseos, nos ha facilitado el programa de los festejos con que la guarnicion de Mahon celebrará el enlace de S. M. el Rey don Alfonso XII con la Serenísima señora Infanta doña María de las Mercedes de Orleans y Borbon, el cual es el siguiente:

### DIA 23.

Las tropas de la guarnicion vestirán de gala (así como en los dos dias siguientes) izándose el pabellon nacional en los edificios públicos y haciéndose por la Fortaleza de Isabel II las salvas de ordenanza.

A las 11 de la mañana una compañía con bandera se situará frente á los pórticos de las Casas Consistoriales, para solemnizar el acto de descubrir la lápida que debe colocarse para perpetuar la memoria de la permanencia de la familia Real en esta poblacion en 1860 y 1877, al que asistirán con el Ayuntamiento las corporaciones militares invitadas al efecto.

A las doce se cantará un solemne Te-Deum en la iglesia de Santa María, al que concurrirán el Excmo. señor General Gobernador militar y todos los señores gefes y oficiales de la guarnicion, haciéndose en el acto de empezar la funcion, una salva de 21 cañonazos, en la Esplanada de esta ciudad. A la una recibirá S. E. en Corte á todos los señores gefes y oficiales de la guarnicion, autoridades civiles y eclesiásticas, y personas que por su clase les corresponde concurrir á estos actos. Por la noche habrá funcion en el Teatro, en el que se hallará espuesto el retrato de S. M. con la guardia de honor correspondiente; iluminándose los cuarteles y dependencias militares.

### DIA 24.

A las doce de la mañana se hará una salva de 21 cañonazos en la Esplanada, y á las dos y media de la tarde, toda la tropa de esta guarnicion y la fortaleza, franca de servicio, se hallará en correcta formacion en la Esplanada, para ser revistada en gran parada por el Excmo. señor General Gobernador,

desfilando despues por delante de S. E.: distribuyéndose acto continuo en el cuartel una abundante comida á la tropa.

### DIA 25.

A las doce de la mañana y en el propio sitio, una salva de 21 cañonazos; plantándose por la tarde en la Esplanada cucañas adornadas de banderas con el premio correspondiente al vencedor; y estableciéndose además otros juegos para recreo de la tropa; permitiéndose por la noche la asistencia al Teatro de todos los individuos que lo deseen.

A todos los actos antes referidos concurrirá una música de la poblacion costeada por los señores gefes y oficiales de la guarnicion.

\*  
\*  
\*

**El alcalde de esta ciudad Señor Baron de las Arenas** nos ha remitido tambien para su publicacion el siguiente anuncio, referente á festejos:

## Alcaldía de Mahon.

### FESTEJOS PUBLICOS.

**PROGRAMA** de los festejos públicos con que el Ayuntamiento de esta Ciudad solemnizará en los dias 23, 24 y 25 del corriente, el fausto suceso del enlace de S. M. el Rey Don Alfonso XII (q. D. g.) con su prima la Serma. Infanta doña María de las Mercedes, hija de los Serms. Señores Duques de Montpensier.

### PRIMER DIA, 23.

A las diez de la mañana, repique de campanas en todas las Iglesias de la poblacion, recorriendo una banda de música las calles de la misma desde las 10 á las 12 de la mañana, y desde las 2 á las 5 de la tarde.

A las 11, se descubrirá la lápida que para perpetuar la memoria de la permanencia de la Real familia en esta Ciudad en el año 1860, y de S. M. el Rey (q. D. g.) en el de 1877, se ha colocado en los pórticos de las Casas Consistoriales. El Ayuntamiento concurrirá al acto vestido de rigurosa etiqueta, y por el Secretario de la Corporacion se levantará la correspondiente acta, invitando á las Autoridades para que se sirvan asistir á fin de solemnizar cual se debe el grato recuerdo de un hecho que se trata de fijar en la memoria de estos habitantes.

A las 12 se cantará un solemne Te-Deum en la parroquia de Santa María con asistencia del Ayuntamiento, Autoridades, Corporaciones, Cuerpo Consular y varias otras personas invitadas al efecto.

Iluminacion y colgaduras en los edificios públicos, escitando á los particulares á que por medio de aquellas manifestaciones tomen parte en la celebracion de tan feliz suceso.

Esposicion del retrato de S. M. el Rey en el balcón principal de las Casas Consistoriales, colocacion en la calle Nueva de un arco triunfal, comida extraordinaria á los pobres de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria y asilados en el Hospital y Casa de Expósitos, como tambien á los presos en la cárcel de este partido: hogueras en las principales plazas de la Ciudad y funcion lírico-dramática en el Teatro de la misma, durante la que estará espuesto el retrato de S. M.

### SEGUNDO DIA, 24.

A las diez, repique de campanas, la banda de música recorrerá las calles de la poblacion á las mismas horas que el anterior, exposicion del retrato de S. M. en las Casas Consistoriales, colgaduras é iluminaciones.

A las 9 de la noche baile público de máscaras con entrada gratis en el teatro de esta ciudad, reservándose los palcos el Ayuntamiento que regalará á las personas que tenga á bien.

## TERCER DIA, 25.

Repique de campanas, música, colgaduras é iluminaciones á las mismas horas que en los dias anteriores. Ópera en el teatro con billetes de entrada y localidades á la mitad de precio; y como muestra de simpatía al valeroso ejército que secundára unánime el grito de VIVA ALFONSO XII dado en Sagunto, y que con patriótico esfuerzo colocára á nuestro Monarca en el sòljo de sus mayores, este Ayuntamiento dará entrada gratis á los individuos de la clase de tropa que guarnece esta plaza, destinando además cinco palcos para los sargentos. Durante la funcion quedará espuesto el retrato de S. M. el Rey don Alfonso XII cuyo enlace con su augusta prima, espera este Ayuntamiento será motivo de paz, prosperidad y grandeza para la España.

Ahón 19 Enero de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

**La lápida que á las once de la mañana del dia veinte y tres del actual debe descubrirse en los pórticos de las Casas Consistoriales contiene la siguiente inscripcion:**

*Lápida que el Ayuntamiento presidido por el alcalde señor Barón de las Arenas en sesion de 27 de Marzo de 1877 acordó colocar en estos pórticos para perpetuar el fausto acontecimiento de la permanencia en Mahon en los dias 18, 19 y 20 de Setiembre de 1860 de S. M. la Reina Doña Isabel Segunda y de su Real familia (q. d. g.) entre ella el Muy Ilustre Príncipe de Asturias hoy Rey D. Alfonso XII y el no menos feliz recuerdo de la permanencia de este Monarca en los dias 8, 9, 10 y 11 de Marzo de 1877.*

**Mañana que la Iglesia celebra la fiesta del glorioso mártir San Sebastian; publicamos á continuacion algunos apuntes acerca la devocion que á este santo se profesa en esta ciudad é isla.**

Entre nosotros data de tan antiguo la devocion á San Sebastian, que ya en 1502 habia en Alayor *sobreposads* para su fiesta, y en 1632 se nombraron en Mahon tres *caxers* ó mayordomos.

Su culto como abogado contra la peste es de suponer se origina de 1523, en que el Arcediano de Rodas don Manuel Suriaviski arribó á Mallorca con un brazo del Santo, en cuyo tiempo se padecia allí una terrible enfermedad, la que, segun Mr. d'Hermilly (Historia de Mallorca) cesó inmediatamente.

En 1615, en atencion á lo dicho: se debieron hacer aquí algunos actos religiosos, implorando la proteccion de Sebastian para que no nos alcanzaran—como por feliz suerte no nos alcanzaron—los estragos de una enfermedad que se estaba padeciendo en Ciudadela.

En 1652, con motivo de perecer á millares las personas atacadas de epidemia en Mallorca y Ciudadela, en términos de quedar esta casi despoblada por la mortandad y la emigracion; el pueblo mahonés, como en masa, acudió á Sebastian, y su Ayuntamiento en 17 de julio votó fiesta de precepto la de este Santo, lo cual es sabido se celebraba en 1654.

Actualmente en la parroquia matriz de Santa María, se celebra todos los años una solemne funcion, que antes la junta provincial de Sanidad de la isla dedicaba á este siervo del Señor, su patron y abogado contra la peste.

El año 1866 no fué menor la devocion á fin de que librara á Menorca del cólera que felizmente no nos molestó, á pesar de haber purgado en este lazareto 1235 embarcaciones, que condujeron hasta 20.000 personas, no alterándose en nada la salud de los menorquines, habiendo mas bien aumentado la poblacion.

La ciudad de Ciudadela no dejó de celebrar tambien ayer su funcion religiosa dedicada á San Se-

bastian, pues en 1652, segun la historia de aquella plaza, se desarrolló el terrible azote de la peste, que hacia grandes estragos en los parajes de Canavall y Torretrencada de aquel término. Víctimas bien pronto los habitantes de aquellas cercanías, desgraciadamente hizo sentir sus crueles efectos dentro de la ciudad. Celosos sus jurados del bien de los vecinos tomaron las mas acertadas disposiciones para cortar el vuelo á tan terrible azote. Así es que en la brevedad posible hicieron construir en aquellos dos parajes un Lazareto provisional, eligiendo por médico de dicho lazareto un tal doctor Albertí y por párroco del mismo el reverendo P. Bartolomé Cantallops, agustino. Mas por desgracia el azote hacia sentir sus estragos en la ciudad.

Los jurados resolvieron con intervencion del Consejo general, del M. Iltre. señor Paborde Casals, dos señores beneficiados y los superiores de las dos comunidades religiosas, convertir el convento de San Francisco en hospital para los empestados, á lo cual se opuso el padre guardian; y entonces los jurados resolvieron cederle para su habitacion las casas de doña Rafaela Guevara y Saura y la otra de Don Juan Quart, lindantes ambas con la iglesia del convento.

La peste duró hasta últimos de diciembre del año 1653, en cuyo tiempo fallecieron 636 adultos, sin contar los párvulos que en aquel tiempo no se apuntaban en el libro de óbitos.

Como que invocaban durante el azote al invicto mártir San Sebastian, agradecidos se dirigieron los jurados al Señor Rey para que les concediese permiso de invocarle como patron menor de la ciudad, y celebrarle todos los años una misa solemne en la iglesia Catedral de la misma, y ocho dias despues una procesion general, asistiendo las Comunidades religiosas, mayordomos de las cofradías de S. Nicolás de Bari y de Santa Rosalía.

**La funcion que para el miércoles dia 23 del actual ha escogido el tenor señor Conti con motivo de su beneficio que dedica á los señores abonados en la presente temporada es como sigue:**

1.º El primero y segundo acto de la ópera *Rigoletto*.

2.º En el intermedio del segundo acto la tiple señora Martínez cantará la cancion española titulada *La Juanita*

3.º Sinfonia, coro, aria de bajo y cavatina de tenor de la ópera *Norma* suprimiendo la cavatina de tiple y seguirá el duo cantado por el beneficiado y la tiple señora Avagnini.

y 4.º El duo y terceto de la ópera *Lombardi* cantada por el beneficiado, la señora Martínez y el señor Comas ejecutando el solo de violin el jóven señor Seguí.

**Los señores herederos de don Angel Ru-vio Sanchez hijo de don Antonio y doña Manuela pueden pasar por esta redaccion é imprenta calle del Bastion número 39, en donde se les enterará de un asunto de interés para ellos.**

**Mañana á las diez se reunirá el Ayuntamiento á fin de ultimar la rectificacion del alistamiento de los mozos del presente reemplazo.**

**En la mañana de hoy ha ingresado en la cárcel pública de este partido con el objeto de sufrir tres meses de arresto á que ha sido condenado, un sugeto por haber hurtado en Setiembre último dos ovejas en el predio Toraxer nou del término de Villa-Cárlos.**

**La Diputacion provincial de las Baleares en sesion del dia 15, acordó nombrar una comision**

que vaya á Madrid á cumplimentar á S. M. con motivo de su enlace con doña Mercedes de Orleans.

**La goleta de guerra francesa «Cassard» ha vuelto á salir en la mañana de hoy para la mar.**

**Por la fiscalía especial de imprenta de Barcelona ha sido denunciado el número 15 de la «Correspondencia de Barcelona» periódico que se publica en dicha ciudad condal.**

Sentimos el percance de nuestro estimado cólega deseándole una buena suerte.

**Contentos pueden estar los señores socios del Casino de la Union con motivo de la primera reunion que tuvo lugar en la noche de ayer la que fué concurridísima, y ha terminado á las primeras horas de la madrugada de hoy.**

**La funcion lírico-italiana que en la noche del viérnes debe ponerse en escena con motivo de las fiestas reales será la ópera en cuatro actos *Un ballo in maschera*.**

**Por el correo interior hemos recibido de nuestro corresponsal de Ciudadela las siguientes noticias que nos comunican con fecha de ayer.**

Con el objeto de conocer mas de cerca esta localidad y las personas que funcionan en la esfera de su inmediata gobernacion, nos visitó, sin duda, la primera autoridad civil de esta Isla, señor Castañeira. Pasaron á cumplimentarle las autoridades y otros funcionarios públicos, siendo por la noche obsequiado con una brillante serenata. Por su parte el señor Castañeira visitó los principales establecimientos, sin descuidar las escuelas de primera enseñanza por las que se interesó vivamente y accedió gustosísimo á la invitacion de nuestro Municipio, cual era presidir la funcion cívico-religiosa que con motivo de la festividad de San Antonio todos los años se celebra. Por la noche asistió á nuestro coliseo, dejando en todas partes recuerdos muy agradables de su persona.

—El público que asiste á nuestro teatro empieza á corresponder á los afanes de la empresa y al mérito indisputable de la mayor parte de los que funcionan; pues con artistas como la señora Dinarés y los señores Espinosa y Mercader especialmente, pueden los mas exigentes quedar complacidos; y con representaciones como las de la noche del juéves, amén de los bailes por añadidura, nos atrevemos á asegurar beneficios por una parte, y por otra muy merecidos aplausos.

—La festividad de San Sebastian se ha celebrado hoy segun se acostumbra en los demas años, recorriendo la procesion el tránsito señalado.

**A las dos y media de la tarde del jueves fondeó en este puerto procedente de Barcelona y Al-cudia el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.**

DE BARCELONA.

Exmo. Sr. D. Teodoro Ládico.—José Arguimbau y esposa.—Adolfo Orobíg.—Juan Sturla.—Antonia Saura.—Juan Clar.—José Peñeiro.—Jaime Solá.—Juan Bartra.—Lucas Gomez.—Francisco Cánegas.—Juan Cánegas.—Teresa Llopis y un niño menor.—Fidel Tudurí.—Nicolás Porcell.—Joaquin Corbeto.—Pedro Trillas.—José Marsal.—Total 16 pasajeros.

DE ALCUDIA.

José Basas.—Miguel Grau.—Ana Guivernau.—Pedro Colomar.—Mariano Juan y dos mas de su clase.—Isidro Sorum.—Total 8 pasajeros.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**  
S. Canuto rey y mártir.

### CULTOS.

**Corte de María.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

En la parroquia de Sta. María, mañana á las 10 misa solemne en honor del defensor y mártir de la Fé nuestro abogado S. Sebastian publicando sus glorias D. Jaime Tutzó Pbro. y despues de la misa mayor tendrá lugar la acostumbrada procesion. Por la tarde despues de vísperas se empezará el devoto octavario continuando los dias siguientes al toque de Oracion.

En las RR. Concepcionistas, mañana terminan las solemnes 40 horas dedicadas á los purísimos corazones de Jesús y María; se espone á las 6 y 1/2 con misa rezada, á las 7 y 1/2 la de comunión con pláticas de preparacion y accion de gracias, á las 10 misa con orquesta de D. Benito Andreu Pbro. y sermón por D. José Pons Pbro. Vic.º Por la tarde Rosario, Meditacion, Motete, sermón que dirá el Rdo. Sr. Ecónomo de Sta. María, se cantará despues la estacion, letania y se dará fin con la procesion y Bendicion solemne.

En la ermita de Gracia, mañana despues de la misa habrá sermón volivo á cargo del propio Custos, por la tarde los acostumbrados ejercicios.

### Santo de mañana.

El Santísimo Nombre de Jesús y San Sebastian, mártir.—Patron de Palma.

Sebastian pertenecía á una familia noble y rica de Narbona, que traia su origen de Milan, en cuya ciudad hizo el santo sus estudios. Dotado de facultades intelectuales muy superiores, cristiano sincero además, no obstante su poca aficion á la carrera de las armas, se alistó voluntariamente al servicio de Diocleciano; llevado de la mira laudabilísima de poder acudir así mejor al auxilio de sus correligionarios perseguidos á muerte.

Ese emperador gentil, al que constaron muy en breve la ilustracion y la fidelidad de Sebastian, dispensóle todo su aprecio y confianza; elevándole á los honoríficos cargos de comandante de la cohorte pretoriana y primer capitán de sus mismas guardias.

Fiel á su propósito nuestro piadoso oficial, haciendo veces de misionero, confortó en la Fé á los nobles caballeros romanos Marco y Marceliano con sus padres Tranquilino y Marcia; y convirtió entre otros, que pudieran citarse por centenares, al juez Nicóstrato y esposa Zoé, á Claudio alcaide de las cárceles nacionales y al Prefecto Cromacio; cuyas glorias como célebres conquistas le valieron el título de Defensor de la Iglesia que le dió el Papa Cayo (nunca antes á otro concedido) y prepararon el terreno para su martirio.

Como en efecto le hallara inflexible Diocleciano que le habia llamado á sí para reducirle á la apostasia, pues Sebastian resuelto estaba á perderlo todo antes que hacer traicion á sus convicciones y sacrificar la Religion de J. C.; de orden del emperador fué asaeteado por los arqueros de la Mauritania, y apaleado en el Circo de palacio: en cuyo tormento murió tal dia como hoy, segun Tilemon, del año 288.

Sobre su sepulcro y en su honor levantó en Roma la piedad de los fieles un magnífico templo ya en el primer tercio del quinto siglo. Y á últimas del séptimo no se hizo sino erigirle un altar en la iglesia de la S. Pedro ad Vincula, y cesó luego la peste que diezaba entre otras ciudades la capital del orbe. De este hecho, suficientemente comprobado, ha nacido la confianza universal puesta en las oraciones de este santo contra la epidemia y el contagio. De allí que le escogieron por patron Meco, Velilla de S. Antonio, Puerto-Real, Islas Canarias y Menorca.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 19.

De Sevilla en 20 dias tartana S. Juan, Cap. D. Jaime Bosch, con 8 trips. habanés y trigo.

De Barcelona en 3 dias balandra Antonieta, pat. José Ortega, con 5 trips. 1 ps. y efs.

Despachados el 19.

Para Barcelona con efectos y la corresp.º vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Antonio Victori, con 25 tripulantes.

Para la mar Vapor de guerra francés «Cassard» que habia entrado de arribada para tomar carbon el 16 del corriente.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 20.

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 17 minutos de la mañana  
—Pónese á las 5 horas, y 6 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 7 y 8 minutos de la noche.  
—Pónese á las 8 y 28 minutos de la mañana.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—5'40 t.

Mahon 18.—8'52 n.

El Senado ha aprobado la asignacion de D.ª Mercedes caso de enviudar.

El Rey ha recibido á los diputados que han sido mas de doscientos.

Mañana empezarán las negociaciones para la paz en Oriente.

Interior, 12'87.

Exterior, 13'15.

Bonos, 70'10.

## Anuncios.

### Para vender.

Lo están las fincas siguientes:

1.ª Una Estancia denominada «Estancia Nova del Cebollar» con una huerta aneja de árboles frutales, situada á la parte del Norte del término de Mahon, en el territorio de Binjarroga: su estension es, á saber: la Estancia de 12 hectáreas 62 áreas y 56 centiáreas, ó sean unas 17 cuarteras, tierra de labor, y la huerta de árboles frutales de 1 hectárea 17 áreas y 8 centiáreas; y disfruta 3 dias cada semana de agua para regar.

2.ª Una casa número 150 de la Calle de Cifuentes de esta Ciudad.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.—Rosario 20.

### PIANO.

Se vende uno de escelentes voces casi nuevo, de gran forma á un precio módico. En la calle del Comercio número 23 darán razon.

## FERRER, dentista.

Participa á este ilustrado público, que por razon del excesivo trabajo que se le ha acumulado, diferirá su marcha al próximo miércoles.

## Nodriz.

En Ciudadela hay una mujer de muy buenas condiciones físicas, con leche de pocos dias que desea alimentar en esta una criatura en casa de sus padres.

SALVADILLO (mitjans.)

SALVADO (ordinario.)

Véndese en la tienda de Juan vives calle Portal de mar número 20.

Tambien se encontrarán NUECES SUPERIORES de Cataluña á 24 céntimos almud.

## ALMEDDRA PARA CRASPELLS á 25 y 30 céntimos la libra.

Se encontrará preparada todos los dias en la Confiteria «La Palma» calle Hannover número 24.

En el mismo establecimiento se encontrarán frescos chocolates y cafés de la muy acreditada Fábrica la Colonial de Madrid.

Igualmente una gran variedad de pastillas pectorales incluso en ellas las muy superiores de café con leche.

**JARABE DE RABANO IODADO**  
de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

*Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.*

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## EL AGUILA DE ORO CONFITERIA

PLAZA DEL PRÍNCIPE NUM. 9.

En este establecimiento se halla constantemente una variada coleccion de dulces adecuados á cada estacion.

Así mismo un estenso surtido de Chocolates de la acreditada fábrica de Madrid, la Colonial, incluso el premiado por S. S. Pio IX, muy apropiado para los convalecientes que padecen del estómago.

Como tambien un buen surtido de bugias esteáricas de todas dimensiones.

**ASMA**

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

**CIGARRILLOS INDIOS**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrillo lleva la Arma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## TEATRO.

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO  
20 ENERO DE 1878.

6.ª de abono.

5.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

## MARTA

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Garpal, Bastion 39.